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Per quanto riguarda il volo il 2023 è stato un anno molto positivo. Abbiamo 
infatti avuto a disposizione numerose belle giornate in cui praticare la passione 
dell`aeromodellismo e divertirci insieme. Grazie alle condizioni favorevoli 
abbiamo potuto realizzare praticamente tutti gli eventi interni ed esterni, le 
manifestazioni con il pubblico, come anche le competizioni dei nostri club e 
dell`associazione. Amiamo l`aeromodellismo e lo dimostriamo anche 
all`esterno. 
 
Anche per quanto riguarda l`associazione, possiamo guardare con orgoglio 
all`anno appena trascorso. L`intera associazione ha organizzato molte 
manifestazioni e aggiornamenti di successo, e questo oltre alla sua attività 
statutaria, l`assemblea dei delegati presso l`associazione regionale della 
Svizzera orientale a Gossau SG e la conferenza dei presidenti a Olten. In 
primavera, ad esempio, si sono svolti i due grandi eventi di formazione a Olten e 
a Mézières che hanno avuto, con oltre 100 partecipanti, una partecipazione da 
record. 
 
 
Collaborazione con il comitato direttivo della FSAM 
 
Il comitato direttivo della FSAM funziona bene e con cameratismo. Al centro della nostra attività di volontariato, si 
pone la volontà di promuovere l`aeromodellismo in Svizzera, sia alla base che come sport professionistico. A questo 

scopo dobbiamo affrontare una vasta gamma di sfide. Questa si ingrandisce spesso ancora 
di piu` a causa dei sempre piu` densi insediamenti, e del sempre maggior numero di regole 
concernenti natura, pianificazione territoriale, sicurezza, ed altro ancora. Inoltre siamo 
costantemente impegnati a mantenere la nostra quota di soci. A questo proposito, non è 
sempre semplice definire le giuste priorità. I buoni contatti con l`AeCS, con le nostre 
associazioni regionali e con i club sono un grande aiuto. 
Un buon risultato della cooperazione e dell`effetto della nostra comunicazione è 
rappresentato dal nuovo Compendio Safety. Questo è stato modificato e aggiornato in base 
ai nuovi principi giuridici. Il risultante Code of Good Practice è da molti anni la base per le 
operazioni di volo in sicurezza, e dall`inizio del 2023 anche per gli standard accettati 
dall`UFAC. Il nuovo Compendio Safety è stato spedito in dicembre a tutti i presidenti delle 
associazioni e sarà anche impiegato in occasione della manifestazione di formazione della 
FSAM del 3.2.2024 a Olten. 
 

 
Il sito web della FSAM è importante e viene apprezzato. Naturalmente soprattutto all`interno, ma anche all`esterno 
mostriamo chi siamo e cosa facciamo. Qui è possibile trovare gli importanti regolamenti, i protocolli, le checklist e altro 
ancora. Le nostre commissioni tecniche, i club e le aree di competenza pubblicano continuamente articoli interessanti 
e aggiornano il calendario delle manifestazioni. Per quanto riguarda il punto chiave «Sicurezza durante l`attività di 
volo giornaliera», nel corso di due anni abbiamo pubblicato un articolo in ogni edizione della nostra rivista RSA, e alla 
data di pubblicazione della RSA l`abbiamo attivato sul sito web. Il nostro webmaster e il nostro direttore della 
comunicazione hanno lavorato parecchio per aumentare la visibilità del sito web, e all`inizio del 2024 hanno attivato 
un aggiornamento del layout e della navigazione 
 
I miei personali highlight del comitato direttivo sono state le due 
riunioni del comitato, in cui eravamo ospiti dei club. Ogni anno 2 
delle 5 riunioni del comitato direttivo vengono svolte presso i club 
e ogni volta prima della riunione possiamo trascorrere un paio di 
ore di volo con i soci del club. Quest`anno eravamo invitati dal 
MFG Auenstein e dal MG Fricktal. Entrambe le associazioni 
hanno potuto realizzare i loro nuovi campi di volo con l`aiuto 
della FSAM. Cosi` il volo dà ancora piu` soddisfazione. 
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Sport – un anno di successi 

Dal punto di vista sportivo il 2023 è stato un anno molto positivo. Le 
nostre squadre nazionali sono state in 4 continenti, e nel corso di 12 
campionati mondiali e europei hanno conquistato 9 posti sul podio con 2 
titoli mondiali.  Le piu` sincere congratulazioni a tutti, siamo fieri di voi. 
 
Durante l`anno scorso abbiamo provato per la prima volta a impiegare il 
mentaltraining a livello di associazione. Nell`aeromodellismo la mente è 
il fattore decisivo. I feedback dei piloti che hanno partecipato al 
mentaltraining è stato molto positivo. In futuro seguiremo questo aspetto 
ancora piu` attentamente. 
 
Le nostre commissioni tecniche sono la spina dorsale organizzativa per 
lo sport nella FSAM. Esse svolgono un lavoro importante e 
rappresentano lo sport in modo eccellente per le categorie nazionali e 
internazionali (FAI/CIAM). Recentemente si è aggiunta la commissione 
F9 droni. Si è formata dal pluriennale gruppo di lavoro droni della FSAM, 
che ha coordinato nel corso di molti anni il settore sportivo dei droni 
della FAI. 
 
 
Sviluppo del numero di soci e delle finanze dell’associazione 
 
Anche se l’aeromodellismo è apprezzato e tutti noi dell’associazione ci impegniamo al massimo, riusciamo appena a 
mantenere il numero di soci a circa 8000. Qui il nostro potenziale sono i circa 7000 aeromodellisti che non si sono 
ancora associati alla FSAM, nonché i giovani aeromodellisti. Più soci rinforzano le nostre attività e migliorano la nostra 
visibilità. Sarebbero inoltre un aiuto dal punto di vista finanziario, poiché la gamma di prestazioni dell`intera 
associazione non diventa più economica. Un numero maggiore di soci potrebbe anche migliorare la problematica 
delle giovani leve per quanto riguarda le nostre cariche volontarie, come anche nello sport. Qui abbiamo bisogno di 
tutti, dei nostri club per l’acquisizione di nuovi soci nella loro regione, delle associazioni regionali e del comitato 
direttivo della FSAM per l’inserimento di club non associati alla FSAM. Cerchiamo di essere aperti e attivi. 
 
Per quanto riguarda le finanze della nostra associazione, siamo arrivati ad un punto di svolta. Durante i due anni di 
corona abbiamo potuto ampliare le riserve. Nel 2022 l`attività dell`associazione è ripresa, come anche quella sportiva, 
e nel 2023 si è normalizzata. Questo ha avuto come conseguenza che nell`anno di riferimento, e per la seconda volta 
dopo il 2019, abbiamo dovuto attingere alle riserve per finanziare la crescente gamma di prestazioni. Il nostro cassiere 
ha già spiegato la situazione all`assemblea dei delegati 2023. Di conseguenza sono stati presentati diversi scenari. 
Abbiamo ancora riserve sufficienti, ma è come a casa: quando non è abbastanza si spende meno o si prende di più`. 
Il nostro piano è, in un primo tempo stabilizzare le riserve con un aumento dei contributi, e in un secondo tempo 
mettere in sicurezza le finanze a lungo termine con misure di risparmio diversificate, nonché con nuove fonti 
monetarie (sponsoring / sovvenzioni). La discussione su un aumento della quota associativa di 10.- dal 2025 è 
proseguita alla conferenza dei presidenti, e i delegati ne decideranno alla riunione dei delegati in marzo. 
 
 
Conclusione e ringraziamenti 

A nome della Federazione di Aeromodellismo ringrazio di cuore tutti coloro che si impegnano per l`aeromodellismo in 
Svizzera. Abbiamo bisogno di tutti, davanti e dietro alle scene, come anche di buoni partner. Insieme possiamo 
raggiungere quasi tutto, e in più aumentare la nostra soddisfazione con l`aeromodellismo. 
 
Con questo rapporto annuale e l`assemblea dei delegati il 9.3.2024 a Payerne VD chiudiamo l`esercizio annuale 
2023. Tutti sono già in attesa della nuova stagione di volo, che porterà molte nuove emozioni 
 
 

Adrian Eggenberger 


